

EL PERIÓDICO

En la capital 10 cts. semanales

Año VII — Núm. 1.903

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

PARA TODOS

Donde no tenemos correspondiente, 75 cts. al mes

Alicante: Miércoles 14 de Noviembre 1917

Pagos por adelantado

Faltan hombres

En una conversación entre políticos de relativa altura y condeñándose de la paliza que llevaron el domingo se decían, faltan hombres, hemos perdido la elección precisamente por eso; más vale así, que no los encontraran para llevar a efecto sus propósitos de romper las urnas, hoy las personas saben mucho, han adelantado en criterio que es un postento y no se prestan tan fácilmente a ser carne de cañón para ser luego burlados y escarnecerlos; esos tiempos pasaron ya, y ya casi no van quedando de aquellos que se embancaban con palabras; hechos es lo que se necesitan y votos son los que hacen falta.

Ya sabemos todos que al abandonar Alicante D. Manuel García Barzanallana el partido conservador idóneo, cuyas huestes tan diseminadas están, había perdido su mayor apoyo, se más decidido defensor, puede que a las horas en que nos encontramos, alguien que fuera el motivo de su traslado haya llorado su ausencia, confiado es que el batacazo no sería tan incurable como terrible.

Pero no se dé por descontento, el desastre hubiera sido más lamentable si algún desequilibrado hubiera tomado con calor la orden que otro desequilibrado mayor le diera de entrar con urnas y todo; pretendían nada menos que ganar la elección a puñetazos (que cosas se ven todavía).

Y esto no será lo suficiente, con toda seguridad a desengañar a esas personas que sin voluntad propia se dejan guiar por sus enmascarados verdugos y que hoy como ayer, no fueron ni podrán nunca ser más que unos bien caracterizados traidores a todo lo que sea lealtad y nobleza.

Si pocos eran los que militaban en filas idóneas hoy serán menos y mañana ninguno ya que en ellas nunca se supieron aquilatar con la imparcialidad debida, los méritos y condiciones de cada cual; si así lo hubieran hecho no hubiesen llegado a cometer las muchísimas torpezas que han cometido y como ultimatum y coronación a las anteriores la

cometida en la designación de puestos para concejales en que se ha dado más valor al oropel que al oro, consecuencia lógica de quien se deja guiar por muchos consejeros que necesitan ser aconsejados.

Reina un grandioso descontento entre los socios del Tiro Nacional en vista de las imposiciones de su Junta Directiva que a toda costa quieren ser siempre los mismos, apartándose de tales luchas los tres que siempre mostraron su indiferencia, dos militares en activo y uno de la escala de reserva.

CHISPAZOS

El actual Gobierno de elementos que pugnan entre sí por sus tendencias políticas no da señales de vida en cuanto se refiere al estado económico de la nación.

Todo está igual, la vida de la industria, el comercio y la agricultura atraviesan las mismas penalidades por falta de disposiciones que las alivien de cargas contributivas y les faciliten el tráfico. Los exportadores que acaparan los alimentos del pobre continúan sus negocios sin interrupción alguna; y los brazos productores huyen de España por falta de trabajo.

En una palabra; que el Gobierno de concentración no nos ha traído nada nuevo hasta la hora presente. En los departamentos de Hacienda y Gobiernación se nota que no hay variación alguna en pró del país.

Cuando transcurran unas cuantas semanas más volveremos a sufrir otra crisis ministerial.

Y así llegaremos el día del juicio final.

Señor Inspector de Sanidad.

Según manifiestan algunos vecinos de la calle de Belando existe en la planta baja número 9 un pozo que despiden un hedor insostenible a causa de que se depositan en él las inmundicias de animales de corral.

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º - ALICANTE

Nos dicen también que los vecinos que antes se aprovechaban de dichas aguas han tenido que cesar de su uso por que apestan y salen sucias completamente.

Urge poner remedio obligando a quien tenga la culpa de esa porquería infecciosa a que tenga más aseo y respeto a la salud de los vecinos pues no es justo que las personas habitadas a vivir en la roña campen por sus respetos abusando de los demás.

Si en todos los pozos de Alicante se empleara el mismo sistema de llevarlos de basuras seguramente nuestra capital sería peor que un pueblo marroquí.

Nuestro mercado nuevo continúa en construcción pero se nota una gran parsimonia en los trabajos que hace sospechar un largo periodo en las obras.

El personal que trabaja en dicho mercado es escasísimo lo cual demuestra la poca disposición de los encargados de la construcción y un desconocimiento de los principios más rudimentarios de la aritmética por cuanto no saben siquiera aprovecharse de la siguiente regla de tres simple:

Si cuatro hombres hacen una pared de 10 metros en dos días, ocho hombres en cuantos días la harán?

CENTELLAS

¿A quién encomendará su alma en las futuras elecciones generales el Diputado a Cortes conservador en vista del último desastre?

¿Quién será su tabla de salvación?

Procedimientos despóticos

Ayer le fué notificada por medio de oficio la baja a un socio dignísimo del Tiro Nacional por que segura-

mente, estorbaría a la Junta Directiva de esa sociedad que quiere eternizarse en el poder para hacer mangas y capirotes de los que los debiera merecer mucho, pero muchísimo respeto.

La indignación que reina por tal acto es unánime, pues apoyándose en un artículo del reglamento al que no faltó, se le dio de baja por capricho de quienes mangonean a su antojo y sin atenderse a las consecuencias que puedan sobrevenirles por sus desafueros, cuanto se refiera a aquella entidad.

¿Que es lo que ocurre cuando de esa Sociedad se apartan a personas tan dignísimas, curiales de reconocido mérito y esbaldados de intachable honorabilidad?

Esta visto, algo tendrán que ocultar cuando tanto cuidado les ofrece quien pueda llegar el día que lo descubra y para eso sería preciso no que no expulsarían a los que allí padieran estorbarles, sino que nos amordazarán a los que tanto sabemos de aquella casa y que poco a poco iremos diciendo con pruebas en la mano que las tenemos muy elocuentes por cierto; para que nadie pueda dudar de nuestras palabras.

D. Juan Tenorio

Se halla a la venta en la imprenta de este periódico, Castaños 55 el precioso drama del Sr. Zorrilla al precio de una peseta. También tenemos a la venta la novela de D. Juan Tenorio a cincuenta céntimos una.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1'25 pesetas arroba.—Trajes de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'50 ptas. kilo.—Cobre a 2'50 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

DE PRENSA EXTRANJERA

Las comunicaciones entre San Petersburgo y Finlandia cortadas

Estocolmo.—Las comunicaciones entre San Petersburgo y Finlandia están cortadas.

La Revolución en Rusia

Impresión en Francia

París.—Al recibirse la noticia de los acontecimientos de San Petersburgo, todo el mundo en Francia debería forzosamente presentarse a esta cuestión:

«¿Es que Lenin no ha de apresurarse a concertar con Alemania una paz por separado?»

Este punto de interrogación se ha presentado ayer mañana ante los cerebros franceses.

La unidad del frente de los aliados

Londres.—Es evidente que las derrotas de los aliados son debidas a la ausencia de toda coordinación en su estrategia.

Hemos hablado bastante de la unidad del frente, sin embargo, hemos adoptado el sistema de los combates por secciones, sin tener en cuenta los pensamientos estratégicos más vastos de nuestros adversarios.

Ecós de Berlín

Berlín.—Como preveía en mi radiograma anterior la línea del Tagliamento no ha podido resistir el empuje de las tropas aliadas. Los italianos, que con la ayuda francesa e inglesa esperaban hacer de este río un segundo Marne, han tenido que abandonar la orilla derecha y dejar que su adversario avance por llanura veneciana.

Al mismo tiempo ha quedado roto el frente en el Sur del Tirolo, como consecuencia lógica de los acontecimientos anteriores en el Isonzo. Así se va completando la catástrofe irreparable para Italia.

La victoria de los aliados no es sólo grande por los efectos estratégicos, morales y políticos sino también por el rico botín que ha caído en sus manos. Aparte de los 1,800 cañones, con el material de guerra que han toma-

do los imperiales habría para equipar a un Ejército de un millón de hombres para una campaña de seis meses.

Regimientos de trabajadores austro-húngaros se ocupan ahora de recoger todo lo que el enemigo abandonó en su fuga precipitada: uniformes, cascos, fusiles, ametralladoras, mantas, mochilas, máscaras contra el gas, tiendas, municiones forman montañas. Todos los campos próximos y lejanos al antiguo frente están cubiertos de material de guerra. Grandes almacenes llenos de arroz, maíz, café, macarrones y carne en conserva, fueron dejados intactos. Numerosísimos automóviles, camiones, y carros forman filas interminables en todos los caminos. Máquinas desinfectadoras, columnas de sanidad completas, baterías en automóviles, todo lo que un Ejército moderno como el italiano tenía, a costa de grandes sacrificios impuestos al país, está en manos del invasor.

Tan importante botín ha ayudado a la admirable organización de los Ejércitos austro-húngaro-alemanes, que, roto el frente, pudieron avanzar 60 kilómetros, dejando a la espalda escasas vías de comunicación, que son desfiladeros entre altas montañas.

Por estos caminos se organizó el aprovisionamiento de los regimientos que avanzaban seguros de que viveres y municiones les seguían y no les faltarían en ningún momento. Y por la puntual previsión de los organizadores de la formidable ofensiva fuera poca, la fuga del enemigo les benefició de viveres y de armamento para hacer la persecución más rápida y eficaz.

Tal como se desarrolló el plan austro-alemán, no es aventurado decir que Italia puede desaparecer como factor en la guerra, a ejemplo de Rusia.

Antonio Azpetúa

La guerra en el mar

Berlín.—En el canal de la Mancha ha destruido un submarino alemán recientemente cuatro vapores con más de 13.000 toneladas, de los cuales tres eran armados.

Uno de ellos tenía el aspecto del vapor inglés «Wellington», otro llevaba el nombre de «Gallia» y era probablemente italiano.

La revolución en Rusia

París Comunican de San Petersburgo que el día 11, a las doce y cuarenta y cinco, las tropas gubernamentales entraron en dicha capital y entablaron combates en las calles con los maximalistas en automóviles blindados.

París.—Sigue la lucha en San Petersburgo, donde los maximalistas resisten energicamente.

En Moscú la situación es la misma. Los maximalistas resisten aún en algunos puntos.

Sigue la derrota de los italianos

Berlín.—La cooperación energética de las tropas alpinas de Wartemberg y de Austria-Hungría interceptó en el valle superior del Piave, cerca de Longarone el camino al enemigo, que retrocedía. Diez mil italianos tuvieron que rendirse.

Aprezamos numeroso material de cañones y pertrechos de guerra.

Nuestras tropas, que han penetrado desde Belluno hasta más abajo del Piave, están a la vista de Feltre. No hay nada nuevo que señalar en el sector del Piave inferior.

Viena.—En el Piave inferior, los italianos se preparan para nueva resistencia. En los montes continúan las operaciones con gran éxito. Belluno se encuentra en nuestro poder.

En los «Sette Comuni» nos apoderamos de importantes posiciones en las alturas. Violentos contrastos italianos, en los cuales el enemigo perdió varios cientos de prisioneros no logran, aparte de un episodio local y limitado, poner pie en ningún punto.

Ultima hora

Diario de Operaciones

Tropas alemanas conquistaron a los italianos en la región de las Siete Aldeas al Norte Longara y en sucesi-

vos avances tomaron por asalto la fortaleza blindada Leone y el fuerte de Fonsazo en el Piave inferior se adueñaron los austro-alemanes de la cabeza del puente de Vidor.

La resistencia en el Piave se hace por momentos más difícil e inútil.

Mucho fuego de artillería en Dixmude y en otros sectores de la zona de Flandes.

Al norte de Bruyeres los alemanes dieron un positivo golpe de mano y en la orilla oriental del Imao hubo también actividad artillería.

En todos los demás frentes no hubo acontecimientos dignos de mención especial.

NOTICIAS

PERDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado un tarjetero de piel color café, conteniendo un rosario de medallitas de plata, una peseta y diez céntimos, que se extravió el domingo por la mañana en la Esplanada, lo presente en el Paseo de Méndez Núñez 53 segundo, donde se le gratificará.

Según opinión de un sabio doctor, dos amigos íntimos hallábanse al borde de la tisis, merced a la vida de erápula y licenciosa del uno y al excesivo trabajo comercial del otro. Ambos se sentían amigalados, sin fuerzas y con un decaimiento impropio de su juventud.

La vejez prematura empezaba a dibujarse en su rostro y hubiese hecho progresos sin la entereza del doctor, que les impuso, como única áncora de salvación, el uso de los célebres Hipofosfitos Salud. El efecto fué tan rápido como intensa la gratitud de los dos amigos, hoy verdaderos propagadores de los Hipofosfitos Salud.—Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos y Asistencia a partos. Terreros 78, 1.º.—Atacante

Alcaldía Constitucional

DE ALICANTE

Dentro del plazo de ocho días, contados desde la fecha, la Alcaldía recibirá proposiciones en pliego cerrado para la venta de los dátiles procedentes de las palmeras existentes en jardines, plazas y paseos públicos, así como la poda y limpieza de dichas palmeras.

La Alcaldía, debidamente asesorada, se reserva el derecho de no aceptar ninguna proposición si así lo conceptuare beneficioso a los intereses municipales.

Las condiciones del concurso podrán examinarlas los interesados en el Negociado correspondiente todos los días laborables de diez de la mañana a una de la tarde.

Alicante 13 de Noviembre de 1917.
El Alcalde, Manuel Curt Amérigo.

Aclaración

Se nos asegura por persona que nos merece entero crédito que el cura parroco de la Alboraya no se ha dedicado jamás a propagandas políticas de ninguna clase, no separándose en nada de las prácticas religiosas que su deber y conciencia le imponen.

Nosotros celebramos que dicho párrafo no se haya inmiscuido en política, porque nos hubiera sido muy sensible tener que censurar la conducta de quien no debe dar lugar a ello por sus actos.

Salón España

Anoche debutaron el dúo cómico de bailes modernos tan conocidos en Alicante Fortea-Botí cuya presentación fué el éxito clamoroso que siempre tuvieron.

Los notabilísimos ciclistas hermanos Mógicas continúan siendo calorosamente ovacionados por el delicado trabajo que ejecutan únicos en su clase que han sabido hacerse acreedores de las más unánimes simpatías de cuantos públicos les aplaudieron.

PALILLOS

Tarjetas postales

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta magníficas y variadas colecciones de tarjetas postales, desde cinco céntimos hasta 3'50 pesetas.

Teatro Principal

Empresa P. L. O. (S. A.)

Gran compañía de Opera, Opereta y Zarzuela, dirigida por el popular maestro Penella, maestros directores y concertadores, José Gómez y Rafael Larrazabal.

Debut el Jueves 15 de Noviembre.

Lista de la Compañía

por orden alfabético

Actrices.—Alvina Amparo, Castellote Luisa, García Paquita, Moya Elvira, Moya Laura, Mendez Azunción, Mendez María, Nacher Carmen, Pozas Blanca, Rodrigo Pascualita, Terradas Josefina, Sánchez Teresita, Silvestre María, Villa Encarnación, Urive Anita y Rosell Isabel.

Actores.—Aracil Roberto, Bovi José, Cebrían Antonio, Furio Francisco, Guillen Alfredo, Liedó Blas, Martínez Juanito, Mauri Vicente, Nadal Julio Pascual Enrique, Ramallo Luciano, Ramos José, Sánchez Vicente y Urrutia Ricardo.

Veinte señoritas y 12 caballeros de coro, 30 profesores de orquesta.

Apuntadarez.—José Ferrer, Ricardo Morrillo.

Magníficos decorados de los escenógrafos Mariel, Vilumara, Sánchez Lázaro, Martínez Molitó, Olalla y M. Arnao.

Estreña, Sra. Vinda de Paris.—Director de maquinaria, Pablo Juan. —Peluquería Sres. Quiles y Lita —Jefe de tramoya, Manuel A. Igual. —Electricista, Bernabé Serra. —Atrazo y Guardarropia propiedad de la empresa. —Garante de la compañía, José Rodríguez. —Agente teatral, Rafael

Guerrero.—Representante de la empresa, Baldomero Almazán.

Obras exclusivas de esta compañía

Estrenos.—«El Gato Montés», ópera popular española en tres actos.—«El amor de los amores», revista de gran espectáculo en un acto.—«La última española», revista en un acto.—«La casa del siniestro», historia veraniega en un acto.—«La historia de Margot», opereta en dos actos.—«La tierra de la alegría», revista en un acto.—«La isla de los placeres», astracanada en un acto.—«Galope de amor», opereta en un acto.—«Las Romanas caprichosas», zarzuela en un acto.—«La muñeca del amor», opereta en dos actos, y todas las del repertorio español.

Precios Diarios

Palcos principales e interiores y Plateas sin entradas, 18 pesetas.
Palcos segundos sin id. 9'15 id.
Butacas con entrada 3 id.
Butacas de Platea 1.ª y 2.ª fila con idem. 2 id.
Palco corrido 1.ª fila con id. 1'75 idem.
Idem 2.ª y 3.ª fila con id. 1'50 id.
Delantera de Paraíso con id. 1'50 idem.
Entrada general, 0'75 id.

Bibliografía

Almanaque Ilustrado Hispano Americano para 1918

Si grande fué el éxito obtenido por este Almanaque en los años anteriores, mereceselo cumplidamente el que

para el año venidero, acabamos de recibir, si se tiene en cuenta el considerable esfuerzo de la casa Maucci de Barcelona, que lo ha editado, para que esta popular publicación se vea cada año mejorada.

Este Almanaque que con el acierto de siempre dirige el experto escritor don José Brissa, contiene infinidad de grabados, historietas cómicas, retratos, vistas, cuadros artísticos, bellezas femeninas de universal reputación, y su parte literaria encomendada a las más reputadas firmas españolas y americanas, es por demás amena, variada e interesante.

Merecen especial mención las inspiradas poesías de los vates de la nueva generación, y la multitud de cuentos, chascarrillos, epigramas cantares, etc, que contiene tan curioso libro que puede ser considerado como una verdadera enciclopedia literaria.

No olvidaremos consignar que en la sección lingüística tiene cabida un recuerdo a Zamenhof, creador del esperanto, con otros trabajos referentes a este idioma español.

Este Almanaque que reputamos único en su clase, por lo entretenido, y recomendable a toda clase de lectores ostenta una original cubierta de Bomero Calvel y vale 2 pesetas.



XX

La Caída

Fácil es de presumir que la tentura en que Paso iba cediendo sus amores, tenía necesariamente que encender en el corazón de Dolores ardiente llama, que ella había de confundir con el verdadero amor.

El mozo, como hemos podido juzgar, la hablaba un lenguaje distinto del que estaba acostumbrada a escuchar,

En su pueblo primero, y en la ciudad después, si habían elogiado su

Dolores o la moza de Calatayud 141

—Olvida todo eso como lo olvidó yo, que hasta me avergüenzo de recordarlo. Hoy puedes tener la seguridad de que eres tñia única que reina en este pueblo, y que te quiero más que a las niñas de mis ojos puesto que sólo vivo para ti y que no cambiaría yo tu amor por todo el oro del mundo. Vamos, mañana, si encuentras quien te diga más, que saiga aquí y de un navajazo le cortaré el resuello para que no pueda acabar de pronunciarlo.

—¡Otra! ¿Pues acaso he dicho que no lo creía? ¿Pues acaso quiero yo otra cosa que ser querida de esa manera? Pues si yo hubiera sido una de tantas ¿no está ahí el tío Perote, que me ofrecía el oro y el moro si quería dale una chispica sola de mi cariño.

PARA NAVIDAD

A nuestros lectores

Con objeto de que todos nuestros numerosos lectores puedan participar en los números que para el sorteo de Navidad adquiere EL PERIÓDICO PARA TODOS, siguiendo la costumbre de siempre, para este año hemos adquirido CUATRO billetes completos con los números

384, 3.410
21.369, 22.316

Queremos hacer presente a nuestros abonados, evitando con ello reclamaciones de los que no hayan adquirido participaciones, que estas serán *Papeletas de una peseta* y que de esta peseta corresponderán 0'25 céntimos a cada uno de los números.

Con un talón de una peseta, se jugará cada lector UN REAL EN CADA NÚMERO.

Advertimos que esta administración no reservará participaciones a nadie, para evitar compromisos y favoritismos, de modo que como son tantos los suscriptores, aconsejamos que el que quiera tomar parte en el sorteo, recoja cuanto antes la participación que desee, no teniendo luego derecho a protesta alguna, si se agotan las papeletas, quien no haya recogido ninguna.

Recibos de alquiler

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

Entrada y salida de los trenes correos

ENTRADAS

Correo de Madrid, a las 8'30.
Mixto de Madrid, a las 6.
La Encina, a las 12'50.
Correo de Murcia, a las 12'15.
Mixto de Murcia, a las 21'10.
Andalucía, a las 21'20.
Alcoy, a las 7.
Correo de la Marina, a las 15'5',
Mixto de la Marina, a las 9'30.
Palma de Mallorca, los viernes.
Orán, los domingos.
Argel, los días 2, 12 y 22.

SALIDAS

Correo de Madrid, a las 19'15.
Mixto de Madrid, a las 21'30.
La Encina, a las 6.
Correo de Murcia, a las 6.
Mixto de Murcia, a las 15'30.
Andalucía, a las 14.
Alcoy, a las 13.
Correo de la Marina, a las 10'15.
Mixto de la Marina, a las 16'15.
Palma de Mallorca, los sábados.
Orán, los martes.
Argel, los días 5, 15 y 25.

Ostras frescas

Llegadas regulares

hasta fin de Abril

Dos clases solamente.

Gordas finas, docena 1'80 ptas.

Medianas finas, docena, 1'20 id.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

MAISON FRANCAISE.—Paseo de los Mártires, Alicante.

Tarjetas de Visita

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoras y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA
CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

Gran taller de Platería de Correa y Díez

Cadenas señora y caballero al peso.—Se hacen todos los encargos concernientes al ramo, gran economía en la construcción y reforma.—Se compra oro, plata, platino, galones y dentaduras usadas e inservibles.—La casa que más paga.—Calle Torrijos, 92, bajo, Alicante.

Se necesitan

Bordadoras y Caladoras para el taller de José Millán.—Torrijos, 67.

Espectáculos

SALON NOVEDADES

Veinte números de artistas, precios 0'75 pts. consumación.

RECUERDE
USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

Elíxip GALLOL

DA

FUERZA, VIGOR
Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el
REMEDIO DE LOS
DÉBILES



FRASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el Moro de Venecia. La Dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día. Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La Huérfana de Bruselas.—Don Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Elcisa.—Julieta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.—El rey de los Campos.—José María.—Luis Candelas.—El Pernal.—Carín.—Los siete niños de Ecija.—Juan José D. Juan de Serrallonga.—Los dos pilletes.—Carmen. Manon de Escant.

ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García
Castaños, 55

142 Prop. Casa Manecí Barcelona

—Mira, Dolores, no me nombres siquiera al tío Perote, porque seré capaz de hacer una barbaridad cuando mañana me tropiece con él. Si no quiero que te mire nadie, si yo quisiera meterte en un fanalico como están esas virgencitas del Pilar que venden en Zaragoza, para que ni con el aliento te pudiera ofender ninguno.

—Caila, Paco—repuso la joven con acento ligeramente tamborero por el efecto que aquellas palabras le causaban y tuteando por primera vez al maneco:—yo no quiero que te metas con nadie y mucho menos por cosas mías,

—Pues ¿por quién mejor podría yo hacerlo?

Si por algo deseo que seas mi

Dolores o la moza de Calatayud 143

mujer, que me pertenezcas por completo, es por tener el derecho de preservarte, hasta del mismico sol que te ofenda.

